

Pierde Pemex infraestructura (El Reforma 19/04/10)

Pierde Pemex infraestructura (El Reforma 19/04/10) La paraestatal señala que esto se debe a un cambio de estrategia, enfocada ahora a la producción y no a la perforación. Foto: Archivo En 1980 la compañía petrolera tenía 172 equipos de perforación y terminación de pozos, hoy, Pemex opera sólo 68 Alma Hernández Ciudad de México (19 abril 2010).- Petróleos Mexicanos (Pemex) ha perdido 40 por ciento de su infraestructura de perforación de pozos, en los últimos 30 años. Durante el auge petrolero, en 1980, la paraestatal era dueña de 80 por ciento de los equipos de perforación y terminación de pozos (172), en tanto que 20 por ciento restante pertenecía a empresas contratistas (45). Sin embargo, hoy la historia es al revés, pues según datos obtenidos a través del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), Pemex opera 68 equipos y las contratistas 170. Para Pemex Exploración y Producción (PEP) esto obedece a un cambio de estrategia, la cual se enfoca ahora a la producción y no a la perforación. Gracias a lo anterior se diversificaron los mecanismos de adquisición de maquinaria, ya sea mediante compra o arrendamiento, en función del tiempo de uso. "Cuando es por espacio mayor a 10 años, la opción más adecuada es comprar; de lo contrario, conviene rentar", detalló la subsidiaria en una nota informativa. Sin embargo, cuando se ha considerado financieramente viable adquirirlos por el tiempo de uso, se ha hecho. Este tipo de equipos son de uso intensivo, ya que para justificar su rentabilidad la industria petrolera los mantiene operando las 24 horas del día durante los 365 días del año. Junto con dicha maquinaria también se fueron por cada equipo 24 personas que constituían las tres cuadrillas de los tres turnos que normalmente trabajan en ellas. Sin embargo, no todos opinan igual sobre el desmantelamiento de los equipos. Para Francisco Garaicoechea, integrante del grupo Constitución de 1917, ha resultado más caro contratar los equipos que si lo realizara Pemex, además de que con ello se perdió también la experiencia y capacitación del personal que operaba las plataformas. "Resulta más caro para Pemex contratar los equipos que si los realizara por sí mismo", declaró. PEP detalló que actualmente es propietario de 19 equipos marinos y más de 100 terrestres, tanto de perforación como de terminación de pozos. La subsidiaria justifica que normalmente hay incertidumbre acerca del tiempo en que los equipos se van a utilizar, por lo que en muchas ocasiones resulta más recomendable el arrendamiento. Agrega que es práctica común en la industria que las compañías operadoras petroleras no perforen, sino que se concentren en su negocio central. Por ello, en algunas veces venden los equipos que ya no son servibles, los cuales pueden ser rehabilitados por las empresas que se dedican precisamente a comercializar equipos de perforación.